



Le bâtiment du Musée guerre et paix. ©PhotoD.R.

LES DERNIERS TEMPS FORTS DU CENTENAIRE

COMMÉMORATIONS 14-18 Après un démarrage en trombe en 2014, la vague d'ouvertures et de rénovations de lieux liés aux commémorations du centenaire de la Grande Guerre s'était un peu essoufflée. L'année 2018, qui clôt ce cycle mémoriel, voit donc logiquement se concrétiser plusieurs projets liés à cet événement fondateur. Le 22 janvier, le Musée guerre et paix en Ardennes, sis à Novion-Porcien, rouvre ainsi ses portes après de longs travaux de rénovation et une refonte de sa muséographie. En mars, c'est l'Oise qui sera à l'honneur avec la réouverture du Musée de l'Armistice. Ce haut lieu de mémoire situé en forêt domaniale de Compiègne, près de Rethondes, inaugurera une extension de 500 m². Le musée dévoilera, parallèlement, un parcours repensé et totalement immersif. Enfin, en avril, deux nouveaux lieux ouvriront leurs portes dans la Somme : le Centre d'interprétation Sir John Monash à Villers-Bretonneux et le Musée de la ferme Thuillier à Vignacourt. Deux sites qui ont pour particularité de raconter l'histoire des soldats australiens sur le front occidental. L'ambitieux Centre d'interprétation, en partie financé par le gouvernement australien, attend 100 000 visiteurs en cette année symbolique. **ISABELLE MANCA**